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Horaires 

d’ouverture de l’accueil

Lundi : 8h30 - 12h00 / 14h00 - 17h30 

Mardi, mercredi, vendredi :

8h30 - 12h00 / 14h00 - 17h15 

Jeudi : 8h30 - 12h00

1er samedi du mois : 10h00 - 12h00
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Mairie de Jouars-Pontchartrain 

1, rue Sainte Anne

78760 JOUARS-PONTCHARTRAIN
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Chères Chartripontaines, chers Chartripontains,

Nous voici arrivés à la moitié du mandat municipal que vous 
nous avez confié. Le démarrage et les 2 premières années 
ont été difficiles avec la pandémie de la Covid-19 qui a 
ralenti notre travail de «réinvention de notre commune» et 
également d’un autre côté, nous a poussés à nous adapter 
et à innover comme en ouvrant une délégation sur la Santé 
locale.
Nous avons clairement changé la communication 
communale et celle du maire pour aller vers plus de 
lisibilité, de transparence et de proximité. 

Concernant le sujet de la citoyenneté et de la démocratie 
participative, nous avons fait des progrès significatifs avec 
les différents ateliers, votations et séquences participatives 
multi-canaux. Je pense aux 650 contributions de nos 
habitants à l’avenir de notre village. Nous sommes sur le 
chemin qui réussit à remettre le citoyen au cœur de la 
gestion communale.

Nous pensons maintenant écologie locale dans tout ce 
que nous faisons comme avec la rénovation énergétique 
des bâtiments publics, le maillage cyclable entre nos 
hameaux ou les points de desserte très fréquentés, la 
protection des zones naturelles et agricoles. Un inventaire 
de notre biodiversité est en cours avec plus de 900 données 
référencées, pour le moment, par nos habitants à l’Atlas 
réalisé avec le Parc Naturel Régional. 

En urbanisme, nous avons immédiatement lancé la 
révision du PLU de 2019 sous une forme, encore une fois 
participative, afin d’éviter les frustrations et les rejets de la 
précédente mouture. Nous avons refusé plus d’une dizaine 
de permis de promoteurs, terminé les projets déjà lancés 
et initié peu de nouveaux projets urbains finalement en 3 
ans. Cela nous vaut aujourd’hui de devoir défendre notre 
stratégie de développement face à la carence que souhaite 
prononcer Monsieur le Préfet. Nous avons seulement 
10% de logements sociaux alors que nous devrions être à 
25%. Cela représente encore un effort de 340 logements 
sociaux à construire. Nous avons finalisé une charte de 
la construction et un règlement de voirie afin de mieux 
encadrer les projets et minimiser les nuisances subies par 
les riverains pendant la phase de construction.

Nous avons investi dans les travaux de sécurité des 
bâtiments publics après l’incendie d’une partie de l’école. 

Nous avons renforcé les équipes et les compétences de 
la collectivité pour soutenir la transformation que nous 
poursuivons. Nous avons reconstruit ce qui avait été 
détruit et obtenu du département un nouveau collège 
et un nouveau gymnase, plus grands et plus vertueux. 
Nous avons terminé le coworking en nous positionnant 
en accélérateur d’entreprises. Nous avons aussi ouvert 
l’agence postale communale suite au départ de la Poste. 
Nous avons retenu le professionnel qui animera le bistrot 
tiers lieu solidaire que nous espérons inaugurer à la fin de 
l’année.

La commune est toujours bien gérée et il n’y a pas eu 
d’augmentation des impôts communaux, ni réduction 
ou rupture des services, ni rabotage des subventions 
aux associations. Nous avons continué d’investir dans les 
trois piliers du bien grandir pour nos enfants : l’éducation, 
la culture et le sport. Nos remboursements d’emprunt 
sont pratiquement nuls. Nous avons un excédent de 
fonctionnement cumulé de 4,6 Millions d’Euros que 
beaucoup de communes nous envient.

Le statut de « Petites Villes de Demain » dont l’Etat nous 
a gratifié, nous a permis de relever la tête du quotidien 
pour réfléchir à plus long terme. Nous avons pu lancer 
une dizaine d’études dans les domaines de l’histoire, du 
diagnostic et des gisements fonciers, des architectures 
existantes, du ruissèlement des eaux, l’identification des 
trames écologiques vertes et bleues, des mobilités, du 
développement durable, de la revigoration de notre centre 
bourg, de la transformation de notre entrée de ville ouest.

Nous sommes maintenant proches de pouvoir vous 
proposer un plan de territoire à 15/20 ans avec ses projets 
d’avenir sur lesquels nous vous demanderons de vous 
prononcer.

Mon équipe, la collectivité et moi-même, avons la 
satisfaction d’avoir fait progresser le «Vivre Ensemble » dans 
notre belle commune. Nous espérons que vous apprécierez 
le travail accompli et vous souhaitons, une bonne lecture 
de cette édition spéciale «  Bilan à Mi-Mandat  » de notre 
journal municipal.

Le mot du Maire

Philippe Emmanuel
Le Maire
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J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

À l’origine du projet, Sophie, coiffeuse à domicile, qui a su 
embarquer Karine (gérante de Hair Contemporain) dans 
cette aventure avec 3 autres collègues travaillant dans 
des salons de coiffure à Versailles, Saint Rémy l’Honoré 
ou encore Elancourt.

Pendant cette journée, plus de 40 personnes ont pu 
bénéficier d’un shampoing, d’un soin, d’une coupe, et 
d’un brushing gratuitement !

Chaque client a reçu un ballotin de chocolats et des 
échantillons de shampoing et de masques offerts 
par des partenaires. Les clients bénéficiaires avaient 
également la possibilité de participer à une collecte de 
dons en laissant quelques pièces. La somme récupérée a 
été donnée à une association.

La communication sur cet événement a été largement 
relayée par différents médias notamment sur les 
réseaux sociaux via les canaux associatifs mais aussi 
par Monsieur le Maire. Merci à tous les Chartripontains 
d’avoir diffusé cette information et finalement d’avoir 
contribué au succès de cette opération.

Un grand bravo pour ce travail d’équipe et cette 
générosité !
Cet événement devrait être renouvelé l’année prochaine.

Action solidaire 
chez Hair Contemporain ! 

Fiers de nos 
commerçants

Lundi 20 mars, de 10h à 17h, 5 coiffeuses ont offert leurs services, pour 
un pur moment de bien-être, à des personnes dans le besoin dans le 
salon de coiffure « Hair Contemporain » à Jouars-Pontchartrain ! 

Retour en images sur les nombreux ateliers, animations et événements organisés par la médiathèque 
et ses différents partenaires culturels. 

J O U A R S - P O N T C H A R T R A I NLa médiathèque
en images
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1 : Atelier tricot et crochet

2 : Expo photo Réséda - réalité virtuelle 

3 : Café BD 

4 : Bébé Contes

5 : Planétarium 

6 : Création de  suspensions pour le lavoir d’Ergal 

7 : «Découvre monte et programme un robot»

8 : Opération «Bouge tes pieds» 

9 : Atelier d’écriture

10 : Création de panneaux «Bouge tes pieds»

11 : Nuit de la lecture

12 : Conférence débat : roman de sciences fiction

7
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J O U A R S - P O N T C H A R T R A I NZoom
sur l’actu’

Depuis le vendredi 7 avril, une brebis et deux 
agneaux sont installés dans le bassin du pré 
des Fontaines. Ils y resteront jusqu’au mois 
d’octobre.

En partenariat avec Terideal qui assure une surveillance 
hebdomadaire, la commune fait l’expérience de l’éco-
pâturage afin d’entretenir le bassin du pré des Fontaines 
de façon écologique et durable.

Ce dispositif permet également de sauvegarder cette 
race rustique de moutons noirs en voie d’extinction car 
elle n’est pas utilisée pour l’élevage.

Première expérience 
d’éco-pâturage au Pré 
des Fontaines !

Transition écologique

J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N Z O O M  S U R  L ’ A C T U ’

Malgré une météo capricieuse, les Chartripontains 
ont répondu présents à cet événement collaboratif et 
intergénérationnel sur le thème de la mobilité douce, du 
sport et de la sécurité.
Bravo aux organisateurs et à tous les participants ! 

Vous connaissez certainement la trilogie de Robert 
Lamoureux « La 7ème compagnie ».  Mais saviez-vous 
que certaines scènes cultes du 1er volet « Mais où est 
donc passée la 7ème compagnie » ont été tournées sur 
Jouars-Pontchartrain et ses environs ?
Les animations prévues lors de ce weekend vont vous 
plonger dans une partie de l’histoire cinématographique 
et du patrimoine de la commune.  L’année 2023 

Régulièrement, nous vous tenons informés de 
l’évolution de l’inventaire de la faune et de la flore de 
Jouars-Pontchartrain en diffusant l’évolution de la 
carte interactive disponible sur le site internet du PNR 
(Parc Naturel Régional de la vallée de Chevreuse).
 
Aujourd’hui, nous avons couvert 78% de notre territoire 
avec plus de 900 données référencées grâce à vous !  
Voici quelques chiffres :
• Près de 400 plantes, mousses et fougères
• Plus de 300 oiseaux
• Plus de 80 mammifères et insectes et araignées
Merci à tous pour votre participation active qui nous 
permet aujourd’hui de couvrir, au fur et à mesure, 
l’ensemble de notre territoire. Nous continuons ainsi à 
enrichir notre inventaire sur les différents secteurs avec 
de nouvelles observations.

Autres actions réalisées dans le cadre de l’ABC : 
Ces derniers mois nous vous avons proposé plusieurs 
animations pour aller à la découverte de la richesse de 
la biodiversité de notre commune. Ces rendez-vous ont 
rencontré un vif succès avec la présentation de l’Atlas 
de la Biodiversité Communale, les conférences-balades 
sur les chauves-souris, les insectes pollinisateurs, les 
hérissons ou encore les oiseaux.
Découvrez également l’article réalisé par des élèves du 
CHEP sur le fléau des perruches à collier disponible sur 
notre site internet. Merci à eux pour cette transmission 
de savoir sur la nature qui nous entoure.

“Bouge tes pieds” !  
Tous mobilisés pour une 
mobilité plus douce à 
Jouars-Pontchartrain  

Journées du Patrimoine
Bilan de L’Atlas de la 
Biodiversité Communale

Le dimanche 26 mars, l’AC Chennevières 
a organisé la journée « Bouge Tes Pieds » 
en mobilisant de nombreux partenaires 
(associations, commerçants et professionnels 
locaux). 

De belles surprises pour les journées du 
Patrimoine les 16 et 17 septembre !
Cette année, L’ACSERB en partenariat avec la 
médiathèque vous convient à venir célébrer 
les 50ans de la trilogie « La 7ème compagnie », 
évènement mélangeant histoire et cinéma ; 
mais aussi à découvrir une des richesses 
de notre patrimoine architectural avec le 
lavoir d’Ergal mis en valeur par une artiste 
plasticienne.

Plus de 900 données référencées à ce jour !

Vivre ensemble

Patrimoine

Vivre ensemble

Règles à respecter pour le bien-être des animaux :
• Ne pas nourrir les animaux (vous allez créer une
  dépendance et les animaux ne brouteront plus)
• Ne pas rentrer dans leur espace réservé
• Tenir les chiens en laisse à l’abord de la parcelle

Nous comptons sur votre bienveillance. 
Terideal : 01 34 57 05 70 ou au 06 25 45 65 52

célébrant le 50ème anniversaire de la trilogie, nous 
aurons le privilège de recevoir Yannick Bourdelle, acteur 
et comédien. Grand fan du réalisateur, il se produira 
sur scène avec un stand up sur Robert Lamoureux et 
pourra vous dédicacer son livre.  Une projection du film 
est également prévue, ainsi que des baptêmes en Half 
Track d’époque, des circuits pédestres. Le détail du 
programme vous sera bientôt communiqué.
Durant ces journées, ce sera également l’occasion 
de découvrir le lavoir d’Ergal qui a bénéficié d’une 
installation réalisée par l’artiste Fabienne Veverka, 
dans le cadre du projet « Folies lavoirs » proposé par 
l’association Hélium qui œuvre pour la mise en valeur du 
patrimoine local.

Après avoir réalisé avec les enfants de la commune 
lors d’un atelier à la médiathèque en avril dernier, des 
suspensions à cliquetis avec du matériel de récupération, 
vous pouvez depuis le mois de mai découvrir ou 
redécouvrir le lavoir sous un autre jour, paré des mille 
reflets et couleurs en fonction de la lumière naturelle. 
Faites réagir vos sens avec ces effets sonores et visuels.

Au programme : marche, vélo, ramassage de déchets, 
fitness, conseil d’entretien des vélos, remise de lots et 
goûter. 

Rendez-vous l’année prochaine ! 

Gardez bien les yeux ouverts et partagez vos 
observations sur le site :
https://observatoire.parc-naturel-chevreuse.fr/
Nous comptons sur vous !
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Retour de la cérémonie de 
reconnaissance citoyenne

Samedi 15 avril, Monsieur le Maire accompagné de 
quelques élus a mis à l’honneur Manuela Carteret, 
Alain Tilly et Pierre-Yves Gagnepain, pour leur 
investissement remarquable dans la vie de la 
commune notamment par leurs activités bénévoles 
et associatives. 
Un diplôme symbolique du citoyen engagé leur a été 
remis et leurs noms sont désormais gravés sur des 
clous insérés dans le bitume en face de la mairie.
Cette belle cérémonie s’est prolongée avec l’accueil des 
nouveaux arrivants avec un pot convivial en présence 
de certaines associations chartripontaines.

Citoyenneté

L’actualité 
en bref

«Gaie Guinguette»
Journée Blaise Cendrars

Les 2e Journées Blaise-Cendrars organisées par la 
commune du Tremblay-sur-Mauldre en partenariat 
avec la Médiathèque de Jouars-Pontchartrain ont 
connu un beau succès avec le spectacle théâtral, 
musical et visuel d’époque, «La Gaie Guinguette», et la 
conférence «Blaise Cendrars, au rendez-vous du Brésil».

Culture

L ’ A C T U A L I T É  E N  B R E FJ O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

Numérique

Lancement de la 
page Facebook de la 
médiathèque 

Vous pouvez désormais suivre l’actualité de la 
médiathèque de notre commune directement sur la 
page Facebook dédiée : https://www.facebook.com/
mediathequejp.

Vous pourrez y retrouver les services, les ateliers, les 
animations et les spectacles proposés mais aussi les 
photos de ces événements.
N’hésitez pas à vous abonner et à suivre cette page.

mediatheque@jouars-pontchartrain.fr
01  34 89 27 27

Sécurité

Première réunion 
publique sur la sécurité

Le vendredi 10 mars, en présence de Monsieur le Maire 
et de plusieurs élus, nous avons accueilli le Commandant 
Château, le Lieutenant Itier de la Gendarmerie Nationale, 
ainsi que le Gardien Brigadier Xavier Rano de la Police 
Municipale. 
Ils ont présenté dans un premier temps, leurs organisations, 
leurs équipes, et leurs missions puis ils ont exposé leurs 
bilans et leurs objectifs. Cet événement s’est conclu avec un 
long temps d’échanges avec les Chartripontains. 
Retrouvez leurs objectifs pour 2023 sur notre site internet.

J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

Réunion publique sur 
l’aménagement de la voie 
verte des Mousseaux au 
Centre-bourg

Une présentation du projet d’aménagement de la voie 
verte reliant le hameau des Mousseaux au Centre-
bourg en passant par Jouars et Chennevières a eu lieu 
le mercredi 12 avril dans la salle Liebermann.

Objectifs principaux de ce projet :
- Relier les hameaux à la gare SNCF, aux établissements 
scolaires et au futur parc intergénérationnel
- Sécuriser la pratique du vélo et limiter l’usage de la 
voiture
- Limiter l’impact paysager et environnemental du projet, 
tout en étant compatible avec l’usage des chemins par 
les engins agricoles.

Les remarques des participants ont été entendues et 
seront dans la mesure du possible intégrées dans le 
projet.

Transition écologique

Signature d’une 
convention ORT

Après plus de 2 ans de travail , 11 études de besoins et 
d’opportunités et une grande séquence de consultation 
participative avec les habitants et associations, la 
commune de Jouars-Pontchartrain a signé le 14 février, 
conjointement avec Beynes, le document d’Opération de 
Revitalisation de Territoire (ORT) «Petite Ville de Demain». 
Il engage l’Etat et ses partenaires à nous accompagner 
dans l’évolution et le développement de la qualité de vie 
et du dynamisme de nos communes.

Développement économique



10 11

Rue de Chennevières
Avant

Rue de Chennevières
Aujourd’hui

à travers le 
temps

1 2

JP

L ’ A C T U A L I T É  E N  B R E F J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N L ’ A C T U A L I T É  E N  B R E FJ O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

Réunions publiques sur 
la révision du PLU avec 
les associations et les 
habitants

Vous étiez une quarantaine de personnes présentes à ce 
rendez-vous de participation citoyenne consacré au PLU 
avec une belle représentation des habitants du centre-
bourg avec 17 personnes, répartis en petits groupes en 
fonction de votre secteur d’habitation pour répondre à la 
question suivante :
« Comment voyez-vous les quartiers du centre-bourg et 
les hameaux de Jouars-Pontchartrain dans 10 ans ? »

Il y a eu de nombreux échanges constructifs qui seront 
étudiés pour la mise en œuvre du nouveau PLU et par 
conséquent pour notre Plan de territoire. 

Urbanisme

Inauguration de la voie 
verte Olivier Guittard

La nouvelle voie verte a été inaugurée le samedi 8 avril, 
en hommage à Monsieur Olivier Guittard, adjoint au 
Maire à la transition écologique locale de 2020 à 2021. 
Il était fortement engagé en faveur de l’environnement, 
du développement durable, de la transition écologique, 
et des mobilités douces. 
Moment plein d’émotion en présence de ses proches, 
des élus, de Monsieur le Maire mais également les Vice-
Présidents au Département des Yvelines, ainsi que des 
membres de “Rezo Pouce”, “Pouce d’Yvelines”, “Beynes 
en Transition”, “Cœur d’Yvelines à vélo”. 
Nous sommes heureux d’avoir pu lui rendre cet 
hommage.

De la rue des Fontaines jusqu’au collège Saint Simon.

Vivre ensemble

Animations des marchés 
dominicaux

Un thème par mois pour animer votre marché 
dominical.
Depuis le mois de janvier, votre marché a été animé 
avec 5 marchés spéciaux déclinés en fonction de 
l’actualité.
Ainsi, vous avez pu découvrir de nouveaux exposants, 
profiter du stand photo pour la Saint Valentin, réaliser 
des masques sur la thématique du printemps, gagner 
un panier garni lors du marché gourmand, participer 
au Répar’ Bijoux organisé pendant l’édition spéciale 
créateurs ou encore faire plaisir à vos mamans pour la 
Fête des Mères.
Prochain rendez-vous le 2 juillet pour le marché d’été !

Transition écologique

Prise de RDV en ligne 
pour vos CNI et 
passeports

Depuis le mois de mai, vous pouvez prendre un RDV en 
ligne pour vos démarches administratives de demandes 
de carte d’identité et de passeport mais aussi pour leurs 
retraits en mairie.
Vous pouvez désormais accéder à ce service en ligne 
depuis la page dédiée sur notre site internet dans la 
rubrique : mes-demarches/carte-nationale-didentite-et-
passeport-biometrique/.

Si vous n’avez pas accès à ce service en ligne, vous pouvez 
toujours contacter le service état civil au 01 34 91 01 01.

Information pratique

Retour sur 
la Journée du Bien-être

Le samedi 15 avril, le centre-bourg était bien animé avec 
l’organisation de la première journée du bien-être à 
Jouars-Pontchartrain avec la participation de plus de 20 
professionnels locaux.

De belles rencontres ont pu se réaliser entre les praticiens 
et les Chartripontains. Ces interactions fructueuses ont 
même permis aux praticiens de se projeter sur des projets 
qu’ils souhaiteraient mener à bien ensemble.

Nous sommes heureux d’avoir pu contribuer à mettre en 
lumière la richesse et la diversité de nos professionnels 
locaux dans le domaine de la santé et du bien-être. 

Développement économique
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Candidaté au programme «Petites Villes de Demain» 
dès que cela a été possible, et nous avons été 
retenus pour cette initiative nationale avec 10 autres 
communes dans les Yvelines.

J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

Bilan à
mi-mandat

Été 2020 - été 2023

Gouvernance
et Politique Locale

La première partie du mandat que vous avez confiée 
à l’équipe municipale majoritaire « Réinventons 
Ensemble Jouars-Pontchartrain » s’est déroulée dans 
un contexte extrêmement difficile, avec un incendie 
du bâtiment scolaire Jacques Prévert 3 dès juillet 2020, 
heureusement sans conséquence humaine.

Les 2 premières années furent réalisées dans le 
contexte inédit et contraignant du fait de la pandémie 
de Covid. 

Afin de réinventer l’action communale et donner de 
nouvelles orientations à notre commune, nous avons :

1

“

2

3

4 5

Mis en place la « Charte éthique du Sud Yvelines ». 
Nous en avons adopté les bases des principes de 
transparence démocratique, de communication 
claire et de délégations fortes tout en proscrivant le 
cumul des mandats. 

Une habitante nous a récemment dit « au moins 
avec vous, on sait tout ce qui se passe sur la 
commune » et c’est exactement où nous voulions en 
venir.

Renforcé les relations avec les politiques, au plus 
haut niveau de l’Etat, qui nous ont permis de rendre 
visibles nos idées et nos projets. Nous avons ainsi :

établi de bonnes relations républicaines et non 
orientées politiquement avec les grands élus du 
département, de la région et les représentants 
de l’Etat,
accueilli plusieurs ministres du gouvernement, 
nous avons pu rendre visibles nos idées et nos 
projets. 

Créé un « conseil des sages » pour nous permettre 
d’avoir une réflexion sur les sujets de fond et de 
temps long.

Établi une nouvelle proximité avec les habitants 
par un nouveau type de communication directe et 
renforcé la proximité du maire et des élus avec les 
habitants. Pour nous, chaque question mérite une 
écoute et une réponse par :

des rencontres régulières avec les élus lors des 
permanences sur le marché dominical, 
la possibilité de contacter Monsieur le Maire, 
sans rendez-vous, lors des “Allo Monsieur le 
Maire” du mercredi de 14h à 16h, 
des interactions simples et directes avec 
Monsieur le Maire sur les réseaux sociaux,
la mise en place d’actions de médiations 
gratuites pour tenter de résorber les problèmes 
de voisinage.

B I L A N  À  M I - M A N D A TJ O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

«Petites villes de demain» 
nous a permis : 

· l’accès à une méthodologie de 
travail stratégique,

· de donner une visibilité jusqu’alors 
inconnue à notre petite commune,

· le financement d’une dizaine 
d’études techniques que nous 
n’aurions pas pu financer seul,

· de nous projeter sur la réalisation 
de 13 projets d’envergures pour la 
commune et d’obtenir un soutien 

financier substantiel par des 
subventions significatives.

Alors, nous nous sommes adaptés, notre motivation 
et notre énergie nous ont tout de même permis de 
dérouler en partie le projet, que nous avions imaginé 
avec vous pour la commune. 

Voyons donc ensemble ce qui a été réalisé thème par 
thème :
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Jeunesse
et Vie Scolaire

Par une collaboration étroite avec la direction des 
établissements et les agents de la collectivité, nous 
avons adapté le fonctionnement des écoles et du 
périscolaire au rythme des contraintes de la pandémie.  

Ainsi, nous avons : 

Pour la restauration scolaire :

Pour nos jeunes Chartripontains :

Pour les infrastructures scolaires :

Gardé nos écoles ouvertes au maximum des 
possibilités afin de préserver la continuité 
pédagogique. 

Évité de répercuter les frais d’annulation de repas ou 
de centre de loisirs, avec les fermetures, pendant la 
crise sanitaire. 

Renforcé notre collaboration avec les fédérations 
de parents d’élèves et les associations contribuant à 
améliorer les conditions d’apprentissage des élèves. 

Mis en place les activités périscolaires, avec un goûter 
inclus, en plus de l’étude du soir.

Collaboré régulièrement avec les parents afin 
d’améliorer la qualité des repas et fait en sorte que de 
nouveaux produits bio arrivent au menu. 

Investi dans de nouveaux frigos et systèmes 
de plonge. Une vitrine réfrigérée permet un 
fonctionnement partiel en self et une nouvelle 
vaisselle lavable a été acquise avec notamment de 
véritables bols à soupe plutôt que des gobelets.

Développé de multiples activités pour les adolescents 
avec la Villa Jeunes, qui est passée de 80 à plus de 
300 adhérents grâce notamment à la reprise en 
gestion par Jouars-Pontchartrain de la mutualisation 
avec Neauphle le Château et la mise en place de 
navettes gratuites pour assurer un retour sécurisé des 
enfants à la maison. 

Restauré le bâtiment JP3 à son état initial après 
l’incendie et lancé une étude d’extension pour nous 
doter, à court terme, d’une capacité de 5 classes 
supplémentaires. 

Ouvert une 8ème classe en maternelle et allégé 
les effectifs dans les classes. Nous nous battons 
actuellement avec les parents pour le maintien de 
cette classe.

Obtenu la décision du Président du département 
des Yvelines pour la reconstruction du collège Saint 
Simon, de façon éco-responsable, afin d’accueillir 800 
élèves et rétablir une carte scolaire de proximité pour 
répondre à la croissance démographique. 
Ce projet avec le nouveau gymnase de la Bonde 
représente un investissement de 35 Millions d’euros.

Citoyenneté 
Impliquante
et Participative

Avec l’adjoint dédié sur ce nouveau sujet pour Jouars-
Pontchartrain, nous avons voulu remettre « le citoyen 
au cœur du dispositif communal » et nous sommes sur 
le chemin pour y arriver. 

 Nous avons immédiatement : 

Constitué 8 ateliers de travail collaboratif avec 
les habitants. Cela a été très difficile car nous ne 
pouvions pas nous réunir physiquement avec le 
confinement.

Réalisé 2 votations citoyennes : l’une sur l’extinction 
lumineuse, l’autre sur le choix de notre logo afin de 
mieux représenter notre commune aujourd’hui. Ce 
fut un succès représentatif, avec à chaque fois, plus 
de 700 votes.

Lancé une « Grande Séquence Participative » sur 3 
mois en utilisant tous les canaux possibles y compris 
le papier pour les exclus du numérique. Nous avons 
obtenu plus de 650 contributions citoyennes, inscrites 
dans un mémoire, qui sont venues nourrir le travail 
sur le nouveau PLU et le Plan de Territoire.

Rencontré régulièrement les associations pour établir 
les bases d’une nouvelle collaboration éloignée 
des conflits passés. Ainsi, nous menons des actions 
conjointes avec les différents groupes associatifs et 
avons financé par exemple une étude sur le bruit 
avec l’un d’entre eux.

Le développement de la citoyenneté 
locale ainsi que les collaborations 

participatives dans notre commune ont 
ainsi été reconnues à deux reprises par les

de “Décider Ensemble” et par la 
préfecture de la Région Ile de France avec

Trophées de la participation

le Particip’Action

Mobilisé “petits” et “grands” autour de l’histoire et des 
événements forts de notre république comme lors 
des célébrations du 11 novembre où notre commune 
n’avait jamais réussi à mobiliser autant de monde 
pour honorer ceux qui se sont sacrifiés pour notre 
liberté. 

Organisé, de nouveau, l’accueil des nouveaux 
arrivants ainsi que les cérémonies de reconnaissance 
des bénévoles remarquables avec les clous citoyens.
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Incité les jeunes à s’investir pour la commune dans 
des actions concrètes avec le programme “Actions 
Jeunes”.  

Favorisé les initiatives pédagogiques, sportives 
et culturelles comme avec le festival des mots, la 
maison Jean Monnet, la maison Triolet-Aragon et de 
nombreuses autres animations en collaboration avec 
notre médiathèque.
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Sports
et Loisirs

Nous avons été à l’écoute des besoins exprimés par 
les parents d’élèves et les Chartripontains depuis le 
début. Nous avons pu soutenir de nouveaux projets 
et impulser le maintien ou l’ouverture de certaines 
activités sportives. 

Nous avons :

Soutenu l’association ASCM pour se relancer avec 
un nouveau bureau et certaines activités arrêtées, 
comme la musculation, ont repris avec le retour des 
adhésions. 

Ouvert en toute liberté et pendant les vacances 
scolaires, le stade de la Bonde aux jeunes et aux 
adeptes d’athlétisme en dehors des pratiques 
encadrées. 

Créé des partenariats avec nos voisins pour héberger 
des sports jusqu’alors absents dans notre commune 
comme le handball ou le taekwondo. 

Lancé le renouvellement du revêtement et 
de l’éclairage du stade de football ainsi que la 
rénovation énergétique et fonctionnelle du gymnase 
Phélyppeaux.

Décidé de la reconstruction du gymnase de la Bonde 
qui sera plus grand, plus fonctionnel et aux normes 
pour les compétitions. 

En 2022, nous avons augmenté 
significativement la participation aux 

événements de la médiathèque en 
proposant

ateliers, concerts, théâtre, animations, 
poésie, contes, festivals…

56 animations

Culture
et Patrimoine

La culture est, avec l’éducation et le sport, l’un des 3 
piliers du bien grandir et de l’intégration sociale sur 
notre commune. 

La médiathèque de Frontenac y joue un rôle central 
et organise, en plus des activités de bibliothèque, des 
évènements et des spectacles culturels. Elle travaille 
également avec les accueils des classes maternelles 
et élémentaires, le centre de loisirs, les structures de 
la petite enfance, la Villa jeunes, la résidence Odette 
Chauvin et le centre de la Mauldre. 

En ces temps troublés et contraints, nous n’avons pas 
souhaité couper les budgets et réduire les évènements, 
bien au contraire. 

Nous avons :

Accueilli dans les locaux de l’ancienne mairie, 
depuis 2022, deux associations patrimoniales et 
archéologiques : l’ADRACHME (Association de 
recherches archéologiques et de conservation 
historique du canton de Montfort l’Amaury et son 
environnement) et l’APSADiodurum (association pour 
la promotion du site archéologique de Diodurum). 
Ces associations œuvrent ensemble à la valorisation 
du patrimoine de notre territoire et, en particulier, 
du site archéologique de Diodurum, agglomération 
gallo-romaine dont les vestiges se situent à cheval sur 
la commune du Tremblay-sur-Mauldre, tout autour 
de la Ferme d’Ithe, ancienne grange cistercienne. 

Lancé la préfiguration du CIAARP (Centre 
d’interprétation de l’architecture, de l’archéologie et 
du patrimoine), dont la structure administrative est 
en cours de constitution sous l’égide de différents 
partenaires territoriaux et régionaux avec le soutien 
des plusieurs communes dont celle de Jouars-
Pontchartrain.

Restauré le fauteuil du Célébrant, le banc Charles X, 
Jésus devant Caïphe, et engagé la restauration des 2 
confessionnaux, et du tableau du Maître-autel Saint 
Martin de l’église de Jouars; mais aussi sauvé et mis 
à l’abri dans l’église le mobilier de la Chapelle du 
Château.

Missionné l’architecte réputé, Alexandre Chémétoff, 
pour l’élaboration d’un Plan Guide et projeté Jouars-
Pontchartrain vers l’avenir en conservant son 
caractère historique dessiné par Lenôtre.

Achevé la restauration extérieure de l’église de Jouars 
et programmé sa restauration intérieure.

Renforcé une équipe très compétente avec de 
nouveaux talents.

Comptabilisé 1295 adhérents au 31 décembre 2022. Ce 
qui représente un taux d’inscrits de 21,86% alors que 
ce taux est de 17% au niveau national.

Mis en service de nouvelles ressources numériques :
Skilleos, une plate-forme de vidéos en ligne 
proposant des formations pour vos loisirs et 
votre vie professionnelle.
Storyplay’r, la plus grande bibliothèque 
numérique d’histoires à destination des enfants 
de 3 à 10 ans.
Toutapprendre, qui offre l’accès à plus de 160 
titres de presse.

Créé une ludothèque, l’opération des “sacs surprise” 
ou encore des mallettes thématiques.
Apporté une dimension écologique avec la mise en 
place : 

Du coin des colibris (mise à disposition de 
documents et livres sur les gestes du quotidien à 
adopter pour sauvegarder notre Planète) 
De la grainothèque (troc de graines) à l’intérieur 
de la médiathèque.

Bilan à  
mi-mandat

J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N B I L A N  À  M I - M A N D A TJ O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

1

2

3

Pour la préservation du Patrimoine :

Pour le développement des activités culturelles :
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Conçu le projet du «Grand Parc de loisirs 
intergénérationnel» comme promis lors de la 
campagne électorale. Ce projet comprend un 
pumptrack, skate-park, city stade, parcours de santé, 
grands jeux pour enfants, boulodrome, tables et 
barbecues. Il est budgété pour 1,8 million d’euros 
avec presque 80% de subventions. Nous sommes 
maintenant dépendants des délais des artisans et 
fournisseurs pour une ouverture en 2024.
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2021 - Plan du parc de loisirs multi-activités

Sur le projet du parc de loisirs 
intergénérationnel, nous avons 

concerté et répondu aux nombreuses 
questions et oppositions, par des 
études factuelles et indiscutables.

Nous avons levé toutes les contraintes 
techniques et avons obtenu, au final, 

après 18 mois d’un travail acharné, 
un avis favorable sur le permis 

d’aménager de la DDT. 
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Communication
et Numérique

Écologie Locale
et Mobilité

Le service communication a été renforcé. Il contribue 
désormais à l’organisation de nombreuses animations 
planifiées sur la commune. Il collabore avec les 
associations pour certains événements et travaille 
également au déploiement de plans d’actions de 
communication liés à la concertation citoyenne, au 
développement économique avec la manager de 
commerce et la gestionnaire de  l’espace coworking, à 
l’Atlas de la Biodiversité Communale et à la création du 
Plan de territoire.

Nous avons donc :

Suite à la bien triste et malheureuse disparition de 
notre adjoint, Monsieur Olivier Guittard, en 2021, nous 
avons continué, avec émotion et détermination, les 
actions sur le chemin durable qu’il nous avait tracé. 

Nous avons ainsi : 

Instauré une communication directe entre le Maire et 
les habitants.

Modernisé les outils informatiques et numériques 
utilisés par les agents en mairie, notamment afin de 
permettre le télétravail en période de confinement.

Mis en place des outils de sondages pour soutenir la 
démocratie participative.

Retransmis en direct des conseils municipaux avec la 
possibilité de les visualiser en replay sur Facebook et 
Youtube.

Créé une charte graphique prenant en compte les 
besoins d’accessibilité, pour une communication 
éditoriale et numérique plus efficace et dans l’air du 
temps.

Réalisé la refonte de notre journal municipal, afin 
d’en améliorer la structure et la lisibilité, au service de 
la valorisation des contenus.

Renouvelé notre site internet pour une meilleure 
expérience utilisateur, tout en répondant aux besoins 
d’aujourd’hui et de demain.

Rendu nos supports « papiers » municipaux plus 
lisibles, ils sont désormais imprimés sur du papier 
recyclé.

Obtenu de la Région Ile de France le Transport A la 
Demande (TAD) avec 19 nouveaux arrêts.

Installé des arrêts dédiés au covoiturage appelés 
Rezo Pouce qu’il reste cependant à faire vivre. 

Adhéré au baromètre des villes cyclables et inauguré 
la première voie verte « Olivier Guittard » piétons et 
vélos entre le groupe scolaire primaire et le collège. 
Le coût de ce projet est d’environ 400.000€ avec les 
subventions. 

Installé 4 parkings à vélo au niveau du conservatoire, 
du collège, du parking du 8 mai et du gymnase 
Phélypeaux. 

Réalisé avec l’ADEME des études énergétiques sur les 
bâtiments communaux. 

Travaillé en collaboration avec les associations pour 
protéger les trames vertes et bleues présentes et 
pourtant ignorées jusque-là sur la commune. 

Lancé la réalisation, avec le Parc Régional Naturel 
de la Haute Vallée de Chevreuse, d’un Atlas de 
la Biodiversité Communale et avons, à ce jour, 
enregistré plus de 900 contributions de nos 
habitants. 

Réintroduit sur le terrain du chemin vert à Ergal, sur 
les esplanades du collège, et dans le parc de la mairie, 
des pommiers d’origine locale, en collaboration avec 
l’école du CHEP. 

Renforcé notre soutien aux associations pour la 
promotion de leurs événements (avec la création 
d’affiches lorsque nécessaire, la mise en exergue des 
événements sur notre site internet, sur notre page 
Facebook et nos panneaux lumineux).

Diffusé en version numérique, tous les actes 
réglementaires pour répondre à l’obligation de 
la réforme du 1er juillet 2022 s’appliquant aux 
collectivités locales de plus 3500 habitants.

Créé une boîte aux lettres citoyenne pour recueillir les 
contributions et idées sur papier.

Entamé des démarches de dématérialisation, 
notamment à travers la réalisation de formulaires en 
ligne. 

Créé des pages dédiées sur Facebook pour la 
médiathèque et l’espace coworking pour une 
communication toujours plus exhaustive et 
instantanée.

Préempté pour 50.000€, le bois privé de Bienval 
afin de le protéger et le renaturer avec l’aide des 
associations. Celui-ci était pourtant classé, depuis 
2004, Environnement Naturel Sensible ou ENS par le 
département des Yvelines.

Remplacé dans la collectivité, nos couverts 
en plastique au profit du carton puis introduit 
l’utilisation de gourdes et surtout de la vaisselle 
lavable et réutilisable. 

Nous avons également relancé 
les événements trop longtemps 

oubliés, tels que la Fête de la 
Musique et celle du 14 juillet.

Et à partir de notre tiers-lieu plusieurs 
nouvelles activités ont vu le jour : 

Journée Nationale du Commerce de 
Proximité, Journée du bien-être, cours 

de Yoga, Printemps des créateurs 
d’entreprises, ... 
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Sécurité

Une autre vision
de l’Urbanisme

Une des premières actions a été d’arrêter la convention 
de mutualisation de notre police municipale avec 
les communes voisines décidée pendant le mandat 
précédent. En effet, il manque 6000 policiers 
municipaux en France et les ressources sont 
hautement volatiles. Les effets sur les effectifs nous 
conduisaient à envoyer les équipes qui restaient, 
honorer les contrats à l’extérieur de la commune. Par 
conséquent, la population de Jouars-Pontchartrain et 
les écoles ne voyaient plus nos forces de l’ordre à leurs 
côtés. 

Nous avons donc : 

Nous instruisons un nombre considérable de 
demandes préalables de travaux et de permis de 
construire (environ 500 transactions par an). C’est 
beaucoup plus que les communes autour de nous, 
même plus grandes. Jusqu’à aujourd’hui, c’est environ 
plus d’une dizaine de permis de construire promoteurs, 
incompatibles avec nos exigences, qui ont été refusés 
pour protéger la ruralité de notre commune. 

Néanmoins, nous devons montrer à la préfecture et à 
l’Etat que nous avançons dans le flux des constructions 
pour atteindre notre quota de logements sociaux 
SRU. Il nous reste encore 340 logements sociaux à 
construire.

En même temps, et suite aux conséquences de la crise 
énergétique, nous devons proposer dans la commune 
des logements en location pour les professionnels 
des métiers qui sont essentiels pour notre vivre 
ensemble et notre santé. Nous parlons des employés 
de nos commerces, des personnels soignants et aide 
soignants, des personnels d’aide à la personne, des 
agents de la collectivité pour ne citer que ceux-ci. Ils 
ne peuvent plus supporter les coûts de transports pour 
venir, de trop loin, travailler chez nous.

Nous avons :

Reconstitué progressivement une équipe nouvelle 
de 4 policiers et changé la stratégie pour favoriser la 
pédagogie à la répression. 

Investi dans du matériel comme des jumelles 
cinémomètres et renforcé les contrôles de vitesse. 

Signé une convention spéciale sécurité avec la 
gendarmerie dans le cadre de « Petites Villes de 
Demain » qui nous donne accès à plus de ressources, 
dont la brigade équestre pour la lutte contre les 
dépôts sauvages. 

Lancé un audit du système de vidéo surveillance qui 
ne donne pas satisfaction. 

Mobilisé avec succès les citoyens au côté des forces 
de l’ordre lors d’une battue qui nous a permis de 
retrouver une personne de la commune disparue et 
en grand danger. 

Mis en place entre la Police Municipale et la 
Gendarmerie, des tableaux de bord qui nous 
permettent de suivre l’efficacité des actions sur le 
terrain et l’évolution de la criminalité locale.

Retiré le permis de construire de la rue de Montfort 
accordé par le préfet lors de la carence du mandat 
précédent. 

Lancé en octobre 2020, une révision du plan 
local d’urbanisme de 2019 pour un nouveau PLU 
participatif. Le but est de corriger les erreurs ainsi que 
la trop grande ouverture à la densification globale 
de la commune. Nous avons déroulé, en plus de la 
grande séquence participative, des ateliers de co-
construction avec les associations et les habitants.

Obtenu du département des Yvelines et sa filiale 
d’aménagement Citallia, une étude gratuite 
de 9 mois pour imaginer la transformation et 
l’aménagement du cône d’entrée de ville ouest. Cette 
option vous sera présentée dans le plan de Territoire 
et pourrait rassurer l’Etat et notre population sur 
notre volonté de résoudre le problème du logement, 
tout en présevant notre ruralité.

Distribué, en toute transparence et pour la première 
fois dans l’histoire de la commune, dans vos boîtes 
aux lettres le document de Projet d’Aménagement 
et de Développement Durable (PADD) qui définit 
les grandes directions de travail du PLU pour la 
commune. 

Achevé les projets collectifs, déjà lancés avant que 
nous arrivions, comme ceux de la porte d’Andin, de la 
Tuilerie à Chennevières et du 40 route de Paris. Nous 
avons atténué les problèmes subis par les habitants. 

Accordé la construction de petits projets sur Ergal et 
un projet plus important en entrée de ville ouest. 

Finalisé une charte de la construction avec 
l’organisme d’Etat CAUE conçue au moyen d’ateliers 
participatifs avec les habitants, les promoteurs et 
les élus. L’objectif est d’encadrer les pratiques et les 
projets selon des critères propres à notre commune 
et préférer les constructeurs promoteurs qui 
adhèrent à notre charte.

Nous communiquons désormais 
en toute transparence sur les 

sujets «sécurité».

Une réunion publique, initiée cette 
année, sera organisée, tous les ans, 

pour partager avec vous les objectifs 
et les résultats des missions réalisées 

par la Gendarmerie et notre Police 
Municipale.

Malheureusement, tous nos efforts n’ont 
pas été estimés suffisants et Monsieur le 

Préfet nous a signifié notre mise en carence 
prochaine. Nous entrons donc dans une 

période contradictoire afin d’expliquer notre 
stratégie corrective.

Si nous échouons, nous risquons de 
multiplier notre amende SRU par 5 

(600.000€) et surtout de perdre notre 
pouvoir sur l’urbanisme au profit du 

préfet qui construira alors des logements 
partout dans les hameaux et le bourg. 
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En 1 an, nous avons accueilli 

Et depuis septembre 2022,
notre espace coworking a proposé

professionnels à destination des porteurs 
de projets et des créateurs d’entreprises.

lors des marchés spéciaux. 
8 nouveaux commerçants

une trentaine d’ateliers animés 
par une vingtaine d’intervenants
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Infrastructures locales 
et voiries

Nous avons augmenté les budgets assignés à la 
gestion des bâtiments et à la réfection des voiries. 

Il reste cependant encore tant à faire avec une 
commune éclatée en archipel sur un territoire 
immense de 1000 hectares, 42 km de voirie et 5 
départementales. 

Nous avons d’ores et déjà : 

Investi, après l’incendie du groupe scolaire, dans 
la réalisation des recommandations qui étaient 
préconisées par les bureaux de contrôle sur les 
tableaux électriques de nos bâtiments depuis de 
nombreuses années.

Renouvelé les serrures de très nombreuses portes 
et portails des bâtiments communaux notamment 
celles des écoles pour pallier leur dysfonctionnement. 

Lancé un programme de rafraîchissement, pendant 
les vacances d’été, des peintures des classes des 
écoles. 

Géré avec éfficacité des problèmes liés aux 
ruissellements des eaux, au cours d’un épisode de 
pluie intense, avec efficacité 

Rénové un nombre significatif de voiries comme 
la sente de la Galetterie, le chemin Boutrou, la rue 
Louise de Villemorin, la rue de la Chicaudière, la voie 
verte Olivier Guittard et lancé les études pour la rue 
Mazière et la rue Saint Louis.

Stabilisé la couverture du chemin de la vallée à Ergal 

Installé des miroirs sur le domaine public pour 
faciliter les traversées de points dangereux.

Lancé le projet d’aménagement de la nouvelle 
voie verte pour faciliter la connexion à vélos et à 
pied des hameaux des Mousseaux et la Dauberie 
avec le centre bourg. Les travaux vont démarrer 
prochainement.
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Développement 
économique

Grâce à la subvention de « Petites Villes de Demain», 
nous avons recruté un manager de commerce qui 
développe notre activité artisanale et commerçante 
par des animations de qualité et aide à l’installation 
des entrepreneurs et des marchands sur la commune. 
Nous avons également ouvert une partie de notre 
tiers-lieu dans le bâtiment du Gai relais avec notre 
espace Coworking. Ce qui nous a permis de dynamiser 
l’activité économique et l’animation du centre-bourg 
en ayant :

Pour dynamiser les activités commerciales :

Installé de nouveaux commerçants comme le 
chocolatier, le coiffeur barbier et le garage Porsche, 
mais également de nouveaux praticiens avec le 
cabinet paramédical des fontaines.

Agrandi la surface marchande du marché dominical 
que nous avons rendu piétonnier pour la sécurité et 
le bonheur des familles.

Planifié une animation spéciale par mois pour 
dynamiser notre marché et gagner en visibilité.

Installé de nouvelles pratiques de sécurité alimentaire 
et d’attractivité pour le marché de Noël.

Organisé la Journée du Bien-être pour mettre en 
avant les professionnels de la santé de la commune. 

Organisé également cette année, pour la première 
fois, la journée des entrepreneurs, des commerçants 
et du centre-ville afin de donner de la visibilité aux 
entrepreneurs locaux et de dynamiser le centre-
bourg.

Lancé un appel à manifestation d’intérêt pour 
le bistrot solidaire du tiers-lieu et retenu un 
candidat parmi 5. Nous comptons ouvrir cet espace 
intergénérationnel facilitateur de relations sociales 
prochainement. 

Rencontré les commerçants avec la CCI de Versailles 
pour les informer sur leurs droits et les accompagner 
pour l’obtention d’aides financières.
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Pour dynamiser l’activité entrepreneuriale :

Inauguré et ouvert l’espace coworking (CoworkingJP) 
en septembre 2022, première partie du tiers-lieu.

Étudié et proposé une offre de services et 
l’aménagement d’un accueil de qualité au sein du 
CoworkingJP.

Proposé des formations et des ateliers conseils 
gratuits pour tous ceux qui veulent entreprendre.

Conçu une offre de service «Accélérateur 
d’entreprises» avec pour ambition de proposer une 
première promotion en septembre 2023.

Ouvert l’agence postale communale qui permet à 
nos habitants et nos professionnels de retrouver un 
service de proximité.

Projet d’aménagement de la voie verte du hameau 
des Mousseaux au centre-bourg Jouars-Pontchartrain
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Santé locale
et accès aux soins

Avec la pandémie, nous nous sommes aperçus qu’au 
delà du département ou de l’Etat avec l’ARS, « la 
Santé », devait être également une préoccupation 
communale. 

En effet, nous avons travaillé et hébergé en mairie la 
« Cellule Territoriale Covid19 » et nous avons réalisé 
ensemble environ 10.000 tests et 6000 vaccinations 
souvent en mode agile pour répondre aux besoins du 
terrain. Cette cellule a muté pour se transformer en 
association CAPSAN78 dont nous avons également 
hébergé quelques activités. Nous travaillons ensemble 
afin d’aider à lancer et développer la Communauté 
Professionnelle Territoriale de Santé (CPTS) Fort 
d’Yvelines. 

Face à la désertification médicale et la hausse des 
demandes d’accès aux soins de nos habitants, nous 
avons décidé de bâtir une offre de soutien structurée 
et intégrée pour faciliter l’accès à la santé sur le 
territoire.

Nous avons :

Social

Nous avons rénové les pratiques du Centre Communal 
d’Action Sociale afin d’être plus transparents et de 
nous affranchir des conflits d’intérêt et de toutes 
formes de clientélisme.

Ainsi nous avons :

Pour la création de nouvelles pratiques :

Mis en place avec les membres du Centre Communal 
d’Actions Sociales (CCAS) des commissions dédiées 
aux attributions de logements sociaux, aux aides et 
aux places de crèche.

Constitué ces commissions avec 50% d’élus et 50% de 
personnes de la société civile.

Bâti des grilles de critères sociaux et humains qui 
favorisent nos habitants ainsi que ceux qui vivent et 
travaillent dans notre bassin d’activité. 

Attribué des logements neufs avec nos propres listes 
d’attente locales et l’autorisation des promoteurs et 
de la Préfecture qui nous ont délégué leur quota. 

Pour la petite enfance :

Réalisé les travaux réglant définitivement les 
problèmes récurrents de fuite en toiture de la crèche 
intercommunale Cœur d’enfants en partenariat avec 
Neauphle le Château et Villiers St Fréderic. 

Acheté 3 berceaux supplémentaires en 2022 et 2 de 
plus cette année pour mieux répondre aux ménages 
recherchant des solutions de garde pour les petits. 
Ainsi notre commune a une solution pour environ 
plus d’1 enfant sur 4 alors que la moyenne nationale 
est de 1 pour 8.

Pour les actions solidaires :

Récolté plus de 20m3 de dons pour l’Ukraine.
 
Soutenu régulièrement l’hôtel social par des dons 
alimentaires et des cadeaux pour les enfants.

Mis en place une stratégie “Santé locale”, volontaire 
et structurée, basée sur l’objectif d’atténuer les effets 
de la désertification médicale sur la population de 
notre bassin de vie.

Nommé un adjoint totalement dédié à la Santé, 
avec comme mission, d’aider à mettre en réseau 
des professionnels de santé, de toutes spécialités, 
en s’appuyant sur la coordination du CPTS Fort 
d’Yvelines en création. 

Lancé l’idée de la promotion de l’internat en 
médecine de ville. 

Décidé d’une campagne de mise en avant de 
la qualité de vie et de l’attractivité de Jouars-
Pontchartrain. Un encart publicitaire a été publié en 
2022 dans le SAMU Magasine. 

Mis en place des colis gourmands très appréciés en 
substitution du «repas des aînés» depuis la pandémie 
de la Covid. . 

Visité régulièrement nos aînés et mis en place des 
animations pour les résidents de notre résidence 
autonomie et de notre Ehpad.

Lancé avec l’association ACSJP de nouveaux 
événements qui améliorent la caisse d’action sociale 
comme la chasse aux œufs à Pâques, la fête de la 
musique, etc.
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Démarré une collaboration avec le service urbanisme 
de la commune et les promoteurs pour réserver des 
appartements en rez de chaussée à l’installation de 
cabinets des professionnels de santé.

Soutenu notre hôpital local, qui, suite à l’intervention 
de notre députée, a été aidé par le Segur de la Santé 
à hauteur de 6M€. L’hôpital de la Mauldre a reçu le 
label « hôpital de proximité ». 

Travaillé avec la direction du Groupement Hospitalier 
Territorial (GHT) de Versailles, qui a repris la gestion 
de notre hôpital, sur une nouvelle feuille de route 
pour que cette structure de soins dédiée s’ouvre 
vers le CPTS et la médecine de ville donc vers nos 
habitants.  

Répondu à l’appel à candidature du département 
pour l’obtention d’une cabine de télémédecine 
chez le pharmacien de la commune. 50 cabines 
de télémédecine seront ainsi  financées par le 
département dans les Yvelines. Bonne nouvelle, notre 
commune a été officiellement retenue le 26 mai et 
nous espérons une mise en œuvre à la pharmacie 
avec des consultations disponibles à la population 
pour la fin de l’année.
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RDV sur
www.yvelines-telemedecine.fr

Consultez un médecin dans une 
cabine de télémédecine 

Votre médecin traitant n’est pas disponible ?

LE DÉPARTEMENT 
DES YVELINES
PREND SOIN 
DE VOUS !

Seine et Yvelines
Numérique

En cas de difficulté sur le site, contactez le

01 70 81 49 46 (prix d’un appel local)

Avec les colis gourmands, 
nous faisons désormais le bonheur de 

au lieu 150 personnes auparavant avec 
les repas des ainés.

550 personnes 
de plus de 69 ans
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Finances Communales

C’est dans un contexte de pandémie, des équipes 
d’agents de la collectivité en configuration 
insuffisante, de hausses du point d’indice des 
fonctionnaires bloqué depuis 10 ans, de hausses 
des matières premières et de l’énergie et d’inflation 
généralisée que nous avons dû opérer notre projet 
municipal et faire au mieux avec le budget que nous 
avions. Heureusement, les équipes précédentes, qui 
n’ont pas réalisé beaucoup d’investissements pendant 
les 4 derniers mandats, nous ont laissé des finances 
saines et un endettement très faible.

Nous avons :

Pour le recrutement :

Ajouté du personnel pour renforcer des services 
existants sous dimensionnés comme les ressources 
humaines, la communication et l’événementiel, les 
services techniques, la police municipale, l’urbanisme, 
l’entretien et le scolaire.

Fait venir de nouveaux talents pour gérer le 
coworking et pourvoir certains postes co-financés 
avec l’Etat comme la direction de projet de “Petites 
Villes de Demain” et le “manager de commerces” afin 
de dynamiser l’activité commerçante. 

Remplacé du personnel parti, sans aucun impact 
sur le fonctionnement de la collectivité pour les 
habitants.

Pour le maintien des avantages et des services :

Début 2023, si nous avions voulu répercuter les 
différentes hausses dues à l’inflation estimées à 
environ 650 K€ vers les habitants, il aurait fallu 
augmenter le taux des impôts de 5.65% soit en 
moyenne 270€ par habitation. 
Nous appliquons déjà un taux élevé à 31.52%. La 
moyenne des communes des Yvelines est environ à 
25% avec des exceptions comme à Rambouillet qui 
est passé cette année à 42,5%.
Nous avons géré cette situation délicate et inédite 
convenablement depuis 3 ans et notre population 
a pu continuer de profiter des avantages et des 
services qu’offre notre belle commune.

Nous avons :

Refusé de monter des taux communaux de la taxe 
foncière. 

Repoussé toute idée de baisse ou suppression de 
services.

Maintenu les subventions aux associations,
financé les projets sans souscrire d’endettement 
supplémentaire.

Pour l’utilisation des réserves pour passer le cap :

Nous avons un excédent en 2021 de 1.2M€ et 
de 260k€ sur 2022 (réduit à cause de dépenses 
contraintes exceptionnelles pour environ 450 k€) 
et aussi un excédent cumulé de plus de 4,6M€. 
Beaucoup de communes aimeraient être dans cette 
situation. Environ 25% d’entre elles dans les Yvelines 
ont augmenté leurs impôts. 
Ainsi nous avons : 

Décidé d’utiliser cette réserve pour passer cette 
crise énergétique que l’on espère temporaire. La 
commune ne peut pas toujours épargner 1 Million€ 
par an et faire, au final, peu de projets.

Tenu compte de la pression politique et financière 
exercée sur notre population en ce moment. 

Intégré que nous devons aussi investir en anticipant 
le renouvellement des infrastructures que l’on nous 
a laissées à bout de course. Également, il faut nous 
projeter avec des projets neufs pour préserver l’avenir 
de cette commune. 

Notre taux d’imposition est déjà élevé, nos finances 
sont saines et excédentaires et notre endettement 
sera à zéro en 2024. Aussi nous avons :

Décidé de ne pas bouger la fiscalité locale pour 
financer les investissements, même si l’État de son 
côté a revalorisé les bases de 7,1%. 

Choisi de prioriser les projets à 15 ou 20 ans avec le 
plan de territoire et faire des prêts raisonnables qui 
seront nécessaires pour financer les investissements 
à venir.
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Retrouvez le détail du budget
et des projets 2022 sur
www.jouars-pontchartrain.fr

26 000 €

11 709 816 €

11 709 816 €

10 317 424 €

10 317 424 €4 660 593 €

Remboursement d’emprunt

Fonctionnement

Fonctionnement

Investissement

Investissement
Exédent de 

fonctionnement

Dépenses

Recettes

Parc de loisirs multi-activités 
sportives
Foncier
Voies douces
Réaménagement du Gai Relais
Crèche
Réfection des voiries
Aires de jeux dans les hameaux
Gymnase Phélypeaux
Rénovation stade de la Bonde
Aménagement Parc de la 
Médiathèque
Agrandissement groupe scolaire 
JP3

Subventions d’investissement
Produit de cessions
Dotation fonds divers et réserves

Salaire du personnel 
communal

Impôts et Taxes
Produits et Services
Dotations et Subventions

dont

dont

dont

dont

Dépenses réelles de 
fonctionnement
Produit des impositions 
directes
Recettes réelles de 
fonctionnement
Dépenses d’équipement brut
Encours de dette

Dotation globale de 
fonctionnement (DGF)

Subvention aux 
associations

1 822 834 €

1 520 000 €
597 978 €
139 157 €

320 000 €
804 035 €

50 000 €
396 258 €
600 000 €

69 760 €

60 000 €

3 155 452 €
1 510 000 €
1 838 323 €

4 260 560 €

5 180 994 €
925 998 €
713 230 €

1 388,82 €

775,54 €

1 204,82 €

1 400,16 €
0,00 €

45,91 €

185 000 €

0 €
Recours à l’emprunt

Dépenses par habitant

Recettes par habitant

Informations financières

Mairie
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À cette moitié du mandat que vous nous 
avez confié, toute l’équipe municipale est 
fière d’avoir accompli une grande partie des 
transformations et des projets prévus pour 
vous dans un contexte difficile et inédit.

Nous espérons que vous aurez perçu dans votre 
quotidien les changements amorcés, même si 
beaucoup des actions accomplies sont structurelles. 
Elles permettront de nous projeter vers l’avenir et il 
reste encore beaucoup à faire.  Nous ne relâchons 
pas nos efforts et les 3 prochaines années verront 
beaucoup de nouveaux projets se déployer. 

Le « Plan de Territoire » qui arrivera à la fin de 
l’année ou au début de l’année prochaine et le « PLU 
2024 » seront très structurants pour guider les élus 
d’aujourd’hui et ceux de demain, à mettre en œuvre 
des solutions, pragmatiques et parfois innovantes, 
aux défis qui s’imposent à nous. Il faudra également 
investir dans des projets neufs pour garantir à notre 
commune un bel avenir. 

Jouars-Pontchartrain deviendra une commune 
moderne et dynamique, inscrite dans la vie 
d’aujourd’hui. Elle restera aussi rurale et verte pour un 
vivre ensemble et une qualité de vie que tout le monde 
nous envie.

2022 - Fête Nationale

2022 - Ouverture du coworking 2023 - Inauguration de la voie verte Olivier Guittard

2021 - Réouverture de la Médiathèque

2022 - Ouverture de la 8ème classe en maternelle

2022 - Réunion de restitution de la concertation citoyenne

2022 - Première chasse aux oeufs avec l’ACSJP

Bilan à  
mi-mandat
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2021 / 2022 - Refonte de l’identité visuelle et du site internet
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Vie des 
associations

Avec l’arrivée de deux nouvelles professeures au sein 
de l’académie, ce sont deux galas qui ont clôturé avec 
succès cette année scolaire.
L’année se termine à peine qu’il faut déjà préparer la 
rentrée. Comme tous les ans, l’ABC&O vous ouvre ses 
portes pour des cours d’essais dès le samedi 24 juin selon 
un planning à votre disposition sur notre site internet.
Tradition oblige, l’année se terminera par un goûter 
le lundi 3 juillet en présence des professeurs et des 
membres du Conseil d’Administration que vous pouvez 
rencontrer à cette occasion.
L’association reste ouverte jusqu’au 31 juillet pour tout 
ce qui est administratif donc n’hésitez pas à nous 
contacter pendant cette période pour toutes demandes 
d’informations ou pour anticiper votre inscription.

Spectacles inter-écoles du 4 février 2023

La fin d’année 
approche

// ABC&O

Pour tout renseignement sur notre école, nos stages, nos 
manifestations, contactez-nous via notre adresse email 
contact@abco-jp.fr ou par téléphone au 06 58 89 89 30 
ou consultez notre site www.abco-jp.fr
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Les journées du 
patrimoine font leur 
cinéma en 2023

// ACSERB

La 7ème Compagnie fête son cinquantenaire en 
septembre.

Souvenez-vous, en 2021, l’ACSERB créait à partir de la 
porte de la plaine, 3 circuits audioguidés et géolocalisés 
sur Wivisites, et ayant pour fil rouge, le tournage de 
la trilogie de la 7ème Compagnie. Au même moment, 
Yannick Bourdelle, auteur/comédien d’un stand-up 
inédit sur le réalisateur Robert Lamoureux, écrivait un 
livre retraçant les coulisses du tournage, livre à paraître 
en septembre prochain. Il n’en fallait pas plus pour créer 
l’événement à Pontchartrain, festif, intergénérationnel 
et culturel, en collaboration avec la municipalité et 
les communes voisines souhaitant rejoindre la 7ème 
Compagnie ! 

“- Robert Lamoureux : Eglantine ? Ici, Mirabelle, qu’est ce 
que nous foutez, mon vieux ? - Les villageois : on arrive, 
chef ! “

Nous vous attendons nombreux pour (re) découvrir à 
travers de nombreuses animations, les séquences cultes 
des films dans notre plaine !

Vous avez des fissures ?
Partagez votre expérience !

// AC Chennevières

Peu abordé par le passé, le sujet devient 
malheureusement d’actualité. L’alternance sécheresse 
sévère et pluies importantes déstabilisent certains sols. 
Les conséquences pour les maisons se font ressentir un 
peu partout en France. D’année en année, l’aggravation 
est perceptible.
Des business fleurissent sur internet. Comme d’habitude, 
des arnaques sont prévisibles. Pour éviter des 
déconvenues un partage d’expériences est toujours une 
bonne chose.
Nous recensons les situations sur Jouars-Pontchartrain.
Un premier sondage fin 2022 a été entrepris par les 
différentes associations de l’environnement en vue de 
regrouper les personnes ayant constaté des fissures.
L’été revient. Ces situations vont se multiplier. Êtes-vous 
concernés ? Tout le monde l’est au fond même si la 
maison n’est pas touchée à ce jour. 

Évidemment les personnes ayant des compétences 
spécifiques sont les bienvenues !
À noter que la mairie a fait une demande de 
reconnaissance de catastrophe naturelle au préfet 
et au ministère de l’intérieur suite à la saisine par les 
associations environnementales. Nous sommes dans 
l’attente des résultats de l’enquête pour les dégâts 
causés lors de l’été 2022.
Souhaitez-vous participer à une réunion inter-associative 
? Nous vous donnons rendez-vous au Foyer rural, jeudi 6 
juillet à 20h30. Pour la préparer, un groupe de travail se 
met en place. Contactez-nous !

Pour tout renseignement :   
association.chennevieres@gmail.com 
ou Facebook @ACSJP78
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Une réussite pour nos 
événements printaniers

// ACSJP

L’ACSJP, dont la vocation est de créer de la convivialité 
et de la solidarité, a eu un franc succès lors des trois 
manifestations qu’elle a organisées en ce début d’année.
Pour fêter l’arrivée du printemps, le dimanche 19 mars, 
lors du marché, l’association a installé un atelier masques 
pour les plus jeunes et offert une boisson chaude aux 
parents. 35 enfants ont pu repartir avec un masque 
personnalisé.
Pour Pâques, le 9 avril, une chasse aux œufs et un 
rallye ont eu lieu respectivement, dans le parc de la 
médiathèque et au stade de la Bonde.
162 enfants ont participé à la chasse aux œufs, et 48 
adolescents au rallye.
Lors de ces deux évènements, des sucettes en chocolat 
ont été offertes à tous les participants et pour les plus 
chanceux, des sachets de fritures en chocolat et des 
places de cinéma.

Gagnez votre cotisation 
annuelle en jouant avec 
nous !

// AJPH

« Jouars-Pontchartrain et l’Histoire » vous propose un jeu 
: la cotisation annuelle 2023-2024 pour l’adhésion à notre 
association, sera offerte à une personne tirée au sort 
parmi les bonnes réponses transmises à :  association.
jph@gmail.com.
« La marquise de Villahermosa régnait au château de … . 
Elle avait, en effet, une allure de très grande souveraine 
et vivait au milieu d’une pompe de cour et d’un faste 
royal.
Ce château merveilleux avec ses … à la française, son 
grand … copié sur celui de Versailles, son immense parc 
peuplé de troupeaux de …, qui bondissaient dans les 
fourrés sur votre passage, dans le cadre de sa forêt de 
1200 hectares, avait appartenu à …, chancelier de Louis 
XIV.

D’autres manifestations seront organisées au cours 
de l’année, retrouvez notre agenda sur le site de 
l’association et n’hésitez pas à nous rejoindre :
https://www.acsjp.fr

[…] Elle s’habillait un peu comme un portrait de … et 
portait des souliers minuscules de soie, de daim, de 
poult de soie, à bouts carrés, comme on le voit sur les 
portraits de ce peintre au musée du Prado, à …. Elle 
était toujours vêtue de …, le cou enroulé de tulles qui 
laissaient entrevoir cinq rangs très longs de grosses 
perles blanches. »
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Ça bouge à l’ASCM-JP !
// ASCM-JP

Après différentes rencontres sportives et culturelles ces 
dernières semaines avec d’autres clubs, la fin d’année 
approche. Celle-ci s’annonce riche en démonstrations, 
spectacles, portes ouvertes en tout genre ! Les adhérents 
ont hâte de vous faire découvrir le travail réalisé 
cette année. Les informations pour y assister seront 
communiquées via notre site (QR code ci-contre) ou 
via Facebook, alors n’hésitez pas à les consulter pour 
connaître toutes les dates du mois de juin !

En plus des activités régulières et en lien avec son ADN 
associatif, l’ASCM cherche à relancer des évènements 
ponctuels et a donc besoin de bénévoles pour les 
organiser. Alors si vous avez envie de participer, n’hésitez 
pas à nous rejoindre en envoyant un mail à ascm.jp@
orange.fr

Association pour la Protection 
du Patrimoine et de l’Environnement 
à Jouars-Pontchartrain

// APPEJP

L’association est présente, avec ses partenaires 
associatifs (JADE, l’UA PNR, Yvelines Environnement, 
la LPO, MPF, VMF, Sites et Monuments, la SFEPM, 
les associations chartripontaines et voisines, comme 
MHT), sur de nombreux dossiers, afin de préserver le 
Patrimoine et l’Environnement de notre commune, 
de la CCCY et des communes qui entourent cette 
Communauté de Communes.  
Elle essaye de sensibiliser les enfants, consommateurs 

de demain, à la nécessité de préserver la Biodiversité et 
la Nature et se bat au quotidien pour ses adhérents, ses 
sympathisants et toute personne ou organisme qui lui 
soumet un dossier sensible, particulièrement si celui-ci 
concerne des projets lourds de conséquences pour notre 
commune par rapport aux objets et objectifs de ses 
statuts. 

Tél. : 06.07.32.91.19.

Pour la future saison, les adhérents 
actuels ont la possibilité de se réinscrire 
en juin. Rendez-vous également cet été 
pour découvrir le nouveau programme 
et au forum des associations en 
septembre pour finaliser les nouvelles 
inscriptions ! 



34 35

V I E  D E S  A S S O C I A T I O N S J O U A R S - P O N T C H A R T R A I N

Le Conservatoire 
et vous

// CMDJP

C’est la dernière ligne droite de la saison et le CMDJP, 
outre ses missions d’enseignement artistique de la 
musique et de la danse, continue de sortir de ses murs 
avec sa programmation culturelle, au service de tous les 
Chartripontains.

Nos élèves seront heureux de se produire pour le 
traditionnel concert de fin d’année, le gala de danse 
(classique et contemporain), et également pour les 
événements de la ville tels que la fête de la musique et la 
fête communale.

Nous sommes heureux de vous annoncer l’ouverture 
de la classe de cuivres (trompette, trombone, tuba) 
à la rentrée prochaine et, si vous souhaitez chanter 

Le BAFA 
désormais accessible 
dès 16 ans !

// Fédération départementale des foyers ruraux

Le BAFA (Brevet d’Aptitude aux Fonctions d’Animateur), 
accessible à partir de 16 ans, est le diplôme qui permet 
d’encadrer, à titre non professionnel et de façon 
occasionnelle, des enfants et des adolescents en accueil 
collectif de mineurs, notamment en séjours de vacances et 
accueils de loisirs.

Devenir animateur, pourquoi ?
• s’engager dans le domaine de l’éducation et vivre une 
expérience humaine inoubliable,
• faire ses premiers pas au sein d’une équipe d’animation,
• acquérir des connaissances, de l’expérience pratique et 
des qualités personnelles.

(débutants ou amateurs), la chorale « Jazz - Gospel » vous 
accueillera les bras ouverts (ouverture selon le nombre 
d’inscriptions).

Le CMDJP dispense des cours particuliers d’instruments, 
des groupes et orchestres, des cours de danse classique 
et contemporaine, avec des propositions adaptées aux 
enfants et aux adultes.

Renseignements : secretariat@cmdjp.net
Le CMDJP, c’est l’apprentissage et la diffusion de la 
Culture, quels que soient les esthétiques et les âges, 
dans un esprit de bienveillance, de partage et de qualité !

Etre animateur, c’est quoi ?
• aider des jeunes à s’épanouir et à gagner en autonomie, 
en encadrant des activités de loisirs, culturelles et sportives,
• participer, au sein d’une équipe dynamique, à la mise en 
œuvre d’un projet pédagogique,
• organiser et animer la vie quotidienne des enfants et des 
adolescents (repas, hygiène, repos, etc.).

Prochaines formations : 
Générale : du 8 au 15 juillet 2023
Approfondissement :  26 au 31 juillet 2023

Pour vous inscrire, contactez-nous par mail :
fdfr.78@mouvement-rural.org
ou sur le site :
https://bafa-bafd-foyersruraux.org/
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Théâtre :
Scène d’Envies

// Scène d’Envies

Dimanche 19 mars a eu lieu le festival de pièces courtes 
organisé conjointement par l’association de théâtre 
des Yvelines «CODATYV» et «Scène d’Envies» avec la 
participation de la municipalité.

À cette occasion, le public a eu le plaisir de voir une 
quinzaine de saynètes   créatives et variées, jouées par 
9 troupes différentes et donnant une vision  complète 
de la richesse et de la variété de ce qu’est le théâtre, qui 
bien qu’appelé amateur, révèle le talent de comédiens 
passionnés (voir photo).

Actualité : la troupe «Scène d’Envies» répète actuellement 
la pièce «Ne te marie pas ma fille» qui sera jouée en 
novembre dans la grande salle du foyer rural.

Comité de jumelage 
(CELLA - Espagne & Hammond 
- USA Louisiane)

// Tope Là !

Notre association chargée d’animer les échanges entre 
nos villes jumelles, s’est remise à la tâche après la période 
pandémique afin de réaliser, ou collaborer de nouveau, à 
la renaissance des voyages chez nos partenaires, ou des 
réceptions des délégations sœurs, notamment concernant 
les jeunes scolaires, collégiens ou sportifs. 

Notre déléguée Espagne a rencontré nos interlocuteurs 
de CELLA et côté USA, un voyage est programmé à 
Hammond du 21 au 30 Octobre 2023 pour les adultes. 
Parallèlement, l’association a organisé deux lotos à grand 
succès, 2 sorties musée, 7 Soirées Louisiane avec orchestre, 
et le 7ème Festival Cajun & Zydeco du 18 au 20 Mai 2023. 

D’autres sorties et activités sont programmées, venez nous 
rejoindre pour encore progresser ensemble.

Tél : 06 03 90 51 31 

Photo d’Antoine Le Metayer
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Ouvrez les yeux avant qu’il ne soit trop tard !!!!!
Malgré les alertes de nos équipes vers les élus majoritaires, les 
finances continuent à se dégrader. 2022 s’est terminée avec le plus 
faible excédent rencontré depuis 30 ans !

Des dépenses vers des cabinets d’études pour avoir des idées et 
penser à la place des élus, et des recrutements de contractuels, 
avec titres et salaires ronflants, pénalisent lourdement nos 
finances. Les investissements réalisés sont les plus limités depuis 
de très nombreuses années.
Nous avons failli finir l’année en résultat négatif en budget de 
fonctionnement. Quelques embauches de plus (prévues mais non 
réalisées) auraient contraint le Préfet à prendre la main et imposer 
un rééquilibrage par des impôts nouveaux.
Heureusement, il restait des réserves (merci aux maires précédents 
qui ont géré en ne dépensant que ce qui a été gagné). Ce sont ces 
économies qui ont permis d’éviter le pire.

Alors tout va bien en 2023 ? pas vraiment, si l’on considère les 
immeubles qui fleurissent ou vont pousser un peu partout !!!!
L’entrée de ville ouest (venant du Pontel) va bientôt devenir la 
banlieue de Saint Quentin en Yvelines. 86 logements sur 4 niveaux, 
avec un permis non conforme au PLU 2019 (le chantier a démarré 
par des démolitions) et en face, 103 logements dont le permis a 
été « tacitement accepté » pour non-respect des délais, même si la 
mairie s’en défend.... « pas not’ faute, c’est le service instructeur qui 
a fait une erreur » !
On arrivera vite en à peine 3 ans aux 500 logements (soit environ 
1500 habitants) prévus et annoncés dans le PADD (reçu en fin 
d’année dans vos boites à lettres) !!!!
Vous rêviez de la Ville Nouvelle ? Pas de problèmes... elle arrive. 
Imaginez les projets sur le secteur de la Bonde 200, 300, 400, 
plus. Vous aurez les logements, l’architecture, la circulation et le 
manque de stationnements, mais pas les services correspondants 
(transports, commerces, loisirs, etc...) car nous sommes une « petite 
ville de demain » et nos moyens sont limités, à cause de dépenses 
non maitrisées !
Vous pensez qu’avec cela, on aura réussi à rattraper notre retard 
en logements sociaux ? pas du tout...car plus on construit, plus on 
a d’obligation en matière de logement social. Donc, sauf si nous 
limitions la construction des promoteurs privés, on ne rattrapera 
pas le retard et nous resterons dans les communes pénalisées par 
l’Etat.

Résultat : dès maintenant, la préfecture nous a menacés de nous 
mettre à nouveau en « carence » avec une pénalité de 600 000 € 
(prévue par le maire au budget) et peut être une tutelle du Préfet 
(perte du droit de préemption à son profit, et transfert du droit 
d’attribution des logements sociaux).
Suite en septembre : Monsieur le Maire veut présenter son bilan de 
mi-mandat !!!! on s’y revoit ?

avecvousjp@gmail.com ou Facebook

Laurent Gisquet, Catherine Jacob, Serge Villain, Marie-Laure 
Roquelle, Laurent Le Pavec

Depuis les dernières élections, de nombreuses questions nous sont 
posées sur le fonctionnement de la municipalité. Nous voulions 
au travers de cette tribune prendre le temps de répondre plus 
précisément à deux d’entre-elles :

Pourquoi l’opposition a-t-elle quitté le dernier conseil municipal au 
moment du vote du budget 2023 ?
Lors du Conseil municipal du 6 avril 2023, les questions financières 
ont été abordées et le budget 2023 de la commune a été voté par 
le Maire et son équipe municipale. Toutefois, face à l’absence de 
débat et au déni de démocratie qui ont entouré l’adoption de ce 
budget, irréaliste et illusoire, les listes d’opposition ont quitté la salle 
avant le vote. Ce signe de protestation inédit dans notre commune 
a été motivé par la très forte dégradation des résultats financiers 
en moins de 3 ans, l’augmentation excessive des dépenses de 
fonctionnement de la commune, l’augmentation vertigineuse des 
dépenses de personnel, le risque réel d’augmentation des taux de 
fiscalité à relatif court terme et l’absence de prévision de dépenses 
d’investissement sur plusieurs années. 
Ce manque de vision stratégique et de discernement va coûter 
très cher à notre commune et à ses habitants. D’ores et déjà 10 
millions d’euros d’investissement prévus au budget 2023 ne sont 
pas finançables.

Le droit de réponse du Maire dans le dernier journal municipal 
signifie-t-il la fin de la liberté de parole dans la commune ?
Dans le dernier journal municipal, les tribunes de l’opposition ont 
apparemment dérangé M. le Maire de Jouars-Pontchartrain qui 
s’est octroyé abusivement le droit d’y répondre au sein de la même 
publication. Cet événement a mis en exergue que d’une part 
l’équipe municipale prend connaissance du contenu des tribunes 
de l’opposition en amont de l’impression du journal et que d’autre 
part elle peut être tentée de museler son contenu par l’écran de 
fumée d’une tribune libre. 
Les élus d’opposition ont transmis au Maire un recours gracieux 
concernant cette REMISE EN CAUSE DU DROIT ET DE LA LIBERTÉ 
D’EXPRESSION des conseillers municipaux n’appartenant pas à la 
majorité. À ce jour, l’équipe municipale n’a pas daigné répondre à 
cette demande…
Au grand regret des listes d’opposition qui cherchent le dialogue 
avec M. le Maire et ses conseillers municipaux, ils semblent 
continuer de vouloir ignorer la nécessité du débat démocratique 
et de préférer se dissimuler derrière une communication excessive, 
peu qualitative et discriminante (utilisation majoritaire des réseaux 
sociaux qui ne sont pas accessibles à tout le monde).
Mais jusqu’où nous emmènera cette équipe installée en 2020 ? 
Cette question est hélas très préoccupante.

Nous profitons également de cette tribune pour vous souhaiter 
de bonnes vacances d’été. Que ce moment soit pour vous et vos 
familles l’occasion de profiter de moments de convivialité et de 
partage… sous le soleil évidemment !

Amandine Lotodé, Karine Déprés et Pascal Marteau 
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Administration
• Rapport sur le prix et la qualité du service 
public de l’eau potable 2021 Syndicat 
Intercommunal de la région Yvelines pour 
l’Adduction de l’Eau (SIRYAE)
• Rapport annuel du délégataire 
(société SAUR) pour l’exploitation des 
infrastructures 2021

Finances 
• Budget primitif budget annexe 
Développement économique
• Adhésion contrat groupe d’assurance 
statutaire 2023-2026

Direction de l’Aménagement et du Cadre 
de Vie
• Convention d’Opération de Revitalisation 
du Territoire (ORT) 
• Convention de projet urbain partenarial 
(PUP) et définition du périmètre 
d’intervention

Finances 
• Subvention La Bond’Ance
• Débat d’orientation budgétaire

Direction de l’Aménagement et du Cadre 
de Vie
• Concertation modification de droit 
commun et modalités
• Bail TOTEM antenne à la Dauberie
• Avenant à la convention de projet urbain 
partenarial (PUP)

Ressources humaines
• Création du poste de directeur général 
adjoint
• Modification de postes existants
• Convention de mise à disposition

Administration
• Désignation membre au CCAS

Finances 
• Compte gestion 2022
• Compte administratif 2022 
• Affectation du résultat
• Budget primitif 2023
• Taux de fiscalité directe locale 2023

Direction de l’Aménagement et du Cadre 
de Vie
• Convention Voie verte Chemin des Ajoux 
DIRIF (Direction des routes d’Ile-de-France) 
• Non renonciation à la préemption 1555 
route d’Elancourt et revente concomitante 
du bien à l’EPFIF 
• Bail TOTEM – annulation et remplacement 
de la précédente délibération

Ressources humaines 
• Fixation du ratio promus / promouvables

Culture 
• Accès gratuit au prêt de DVD

Retrouvez dans cette rubrique, le résumé des principaux
points votés lors des derniers conseils municipaux.

25 janvier 2023 20 mars 2023 06 avril 2023
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Ils sont venus au monde

le 19 janvier 2023
le 19 janvier 2023
le 19 janvier 2023
le 26 février 2023
le 17 mars 2023

le 29 mars 2023
le 29 mars 2023
le 22 avril 2023
le 24 avril 2023

le 26 avril 2023

DE HUTTEN-CZAPSKI LAMBERT  
Benjamin
LOUIS Ayden 
LOUIS Gabriel 
PREVOST Emma
MERCIER Saul

GIRARDIN Alicia
GIRARDIN Océane
DAVIAUD Maël
PACHECO Eva
MARMOUSET MARTINEZ  
Marguerite

Ils nous ont quittés

le 16 décembre 2022
le 19 décembre 2022
le 21 décembre 2022
le 22 décembre 2022
le 27 décembre 2022

le 03 janvier 2023

le 09 janvier 2023
le 11 janvier 2023

le 12 janvier 2023
le 13 janvier 2023
le 14 janvier 2023
le 20 janvier 2023
le 21 janvier 2023

le 24 janvier 2023
le 24 janvier 2023
le 03 février 2023
le 08 février 2023

le 16 février 2023

le 07 mars 2023

le 16 mars 2023
le 18 mars 2023
le 20 mars 2023
le 23 mars 2023
le 25 mars 2023
le 26 mars 2023

le 02 avril 2023

le 04 avril 2023
le 08 avril 2023
le 10 avril 2023
le 19 avril 2023
le 20 avril 2023
le 23 avril 2023
le 23 avril 2023

le 24 avril 2023
le 25 avril 2023

CAUTEL Geneviève épouse  
MALOREY
PRECLAIRE Jean-Paul
MÉTAIS Jean-Baptiste
MARTY Henri 
SAVE Jean
 
DEPUYDT Jean-Marc 
MARADJI Rosine épouse 
HAIDANT
LOISEL Denise épouse LE CAM 
CHAMPION Danielle épouse 
POIRATON 
JOLY Raymond 
CIPRIAN Pierre 
RAVÉ Miguel
JANIN Josep
LE TÉNO Gabrielle épouse 
BATIER
CONNAN André
CHANSIGAUD Jacques
GRAND André
HALLUITTE Anne épouse  
CHARIAL

BOUTEL Bernard
FRANCHINI Carolina épouse 
LLECH
VIGET Raymond 
THUEUR Daniel 
BOUCHER Pascal 
BLADOU  Jean
PRÉAUT Jean-Pierre
BRIEN Monique épouse 
PORTIER 
REBOUX Annick épouse 
LEVEQUE 
BISSIRIEX Hervé 
NEAUD Yvette 
TRANCHANT Michel
MÉREL Henri
MAYER Dolsé
AARNOUTSE Hendrik
MOREAU Alexandrine épouse 
JOLIVET
HARIZI Mohamed Hedi

Ils se sont unis

le 25 mars 2023

le 08 avril 2023

le 22 avril 2023

le 28 avril 2023

le 05 mai 2023

ROGER Anthony  
& PÉRO Léa
POIATTI Adrien   
& PLINATE Manon
DENIS Stéphane  
& ESPINOSA Myriam

POTOT Jonathan 
& DELATTRE Charlotte 
FOURMONT Nicolas 
& BATTISTINI Audrey 
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du 24 juin au 22 juillet 
(animations surprise)
Médiathèque

23 juin à 20h00
Salle Liebermann

16 et 17 septembre

«Partir en Livre»

Conférence : « Quels sont 
les impacts des écrans sur 
le développement du petit 
enfant (0-6 ans) ?

Journées du patrimoine

L’agenda 
de la commune

1er juillet
École Jacques Prévert

13 juillet
Parc de la Médiathèque

Kermesse des écoles

Fête Nationale

Journée des 
entrepreneurs locaux 
et du centre ville

7 octobre de 10h00 à 18h00
Foyer rural

9 septembre
Gymnase Phélypeaux

Forum des associations

21 juin
Parc de la Médiathèque

Fête de la musique

24 septembre
Rue Phélypeaux

Vide-greniers

Dimanche 2 juillet

Dimanche 15 octobre

Dimanche 10 septembre

Marché d’été

Marché des producteurs

Marché zen et zéro déchet

Marchés spéciaux

L’accueil de la mairie reste ouvert 
au public. Fermeture uniquement 
le 1er samedi du mois d’août.

Le service scolaire : reste ouvert 
au public. Rappel des horaires : 
ouvert le matin uniquement de 
8h30 à 12h du lundi au vendredi.

Fermetures estivales des 
services de la mairie

24 juin
Parc du château

Fête communale

Médiathèque : fermeture du 31 
juillet au 19 août inclus.

CoworkingJP : pas d’accueil ni de 
renouvellement d’abonnement 
possible du 24 juillet au 15 août 
inclu.

Service CCAS : fermeture au 
public pendant les mois de juillet 
et août.

Service urbanisme : fermeture 
au public du 31 juillet au 18 août 
inclus.
Les pétitionnaires sont invités à 
différer le dépôt de leur dossier 
de permis de construire ou de 
déclaration de travaux à la date de 
réouverture du service.
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1 Carnaval de l’école primaire : Comme l’année dernière, lors 

  du carnaval, un flashmob a été réalisé par les élèves de l’école  

  primaire, accompagnés de leurs enseignants et des équipes  

  d’animation. 

2 Carnaval de l’école maternelle: Traditionnel défilé déguisé de  

   nos petits Chartripontains de l’école maternelle Hélène Boucher  

   lors du carnaval des écoles.

3 Festival de théâtre : 3 journées d’émotion, de rire et de talent  

   lors du festival de théâtre amateur qui a eu lieu du 12 au 15 janvier  

   2023 et qui a réuni plus 160 spectateurs ! 

4 Cérémonie du 8 mai : Commémoration au monument aux morts de  

   Jouars en mémoire de tous ceux qui ont combattu pour la France. 

5 Chasse aux oeufs : Grand succès pour la 2ème édition de la chasse  

   aux œufs dans le parc de la médiathèque organisée par l’ACSJP.

La commune 
en images

6 Atelier avec les habitants : Une quarantaine de personnes ont  

   participé à la réunion publique sur la révision du PLU et travaillé en 

   petits groupes dans la salle du foyer rural.

7 Notre chocolatier Cédric Turmel a obtenu le label « Artisans du 

   Tourisme des Yvelines », qui récompense les artisans sur des critères 

   de production locale, de savoir-faire et de qualité.

8 Inauguration de la voie Olivier Guittard : Samedi 8 avril, a eu lieu  

   l’inauguration de la nouvelle voie verte, nommée Olivier Guittard,  

   entre le groupe scolaire primaire et le collège de la commune.




